
I. HISTOIRE, COUTUMES ET PRATIQUES COMMERCIALES

Le Royaume de Thaïlande, autrefois le Siam, couvre une superficie de 513 115 km². Occupant une position stratégique au centre de la péninsule de l'Asie du Sud-Est, la Thaïlande partage ses frontières avec le Kampuchéa (Cambodge) au sud-est, le Laos à l'est et au nord, la Birmanie au nord et à l'ouest et la Malaysia au sud. Les eaux du golfe de Thaïlande à l'est et de la mer d'Andaman à l'ouest baignent ses côtes.

Bangkok, dont le nom en Thaï est Krung Thep, et sa ville-soeur Thon Buri, constituent le pivot des activités gouvernementales et commerciales ainsi que le centre des affaires. Située à quelque 32 km à l'intérieur des terres sur les berges de la rivière Chao Phraya, Bangkok est le premier port du pays. Parmi les autres centres urbains, citons Chiang Mai, au nord (104 910 habitants), Khorat (Nakhon Ratchasima) au centre (89 261 habitants) et, au sud, Hat Yai (108 389 habitants) et Songkhla (77 916 habitants).

Histoire et gouvernement

Les premiers Thaïs émigrèrent dans le nord du pays, en provenance de Chine, entre les V^e et VII^e siècles avant notre ère. Plusieurs royaumes indépendants surgirent alors: dès le XIII^e siècle toutefois, un État unifié, le royaume de Sukhōthaï, domine et jette les bases du premier royaume de Siam. Au début du XVI^e siècle, les navigateurs occidentaux entrent en contact avec le pays, établissant des relations qui allaient se poursuivre jusqu'en 1668, date à laquelle le royaume fermait ses frontières aux étrangers. De tous les pays de l'Asie du Sud-Est, la Thaïlande est le seul qui ait échappé à la colonisation.

Mais la politique isolationniste siamoise est abolie au début du XIX^e siècle. Vers le milieu des années 1880, les souverains thaïs introduisent des idées occidentales modernes. Une révolution pacifique survenue en 1932 fait place à une monarchie constitutionnelle. Récemment, le pays a été gouverné par des leaders civils et militaires.